

Vite lu



**Futur CEO de Dussmann**  
LUXEMBOURG Tun Di Bari deviendra CEO de Dussmann Luxembourg le 1<sup>er</sup> janvier prochain, a indiqué le groupe. Il succède à Jean-Paul Neu et Angelo Rossi, qui ont fait valoir leurs droits à la retraite. Il sera soutenu par Thierry Schintgen.

**Dix ans de collaboration**  
LUXEMBOURG Depuis 2013, le Centre hospitalier du Nord et les Hôpitaux Robert Schuman collaborent en chirurgie thoracique. En dix ans, 305 interventions ont été réalisées à la ZithaKlinik sur des patients adressés par le CHdN.

**Des voleurs interpellés**  
LUXEMBOURG Dimanche soir, des personnes sont entrées dans des bureaux, place de la Gare, en Ville. Deux suspects ont été arrêtés. À Dudelange, il y a eu des effractions dans des immeubles commerciaux. Trois individus ont été interpellés.

# Trains, P+R: quels projets cofinancer avec la France?

**LUXEMBOURG** Une étude sur la stratégie de mobilité entre la France et le Luxembourg sera lancée dans les six prochains mois.



Une étude va être lancée en 2024 pour fixer des priorités.

Une stratégie à définir. Si la collaboration entre le Luxembourg et la France a été fructueuse pour financer des infrastructures de l'autre côté de la frontière française, le Grand-Duché souhaite y voir plus clair sur ses futurs investissements. Ouvert à continuer, le ministère luxembourgeois de la Mobilité a lancé à l'automne un appel d'offres pour réaliser

une étude sur la stratégie de mobilité transfrontalière. Quels sont les besoins des usagers? Quels projets sont les plus urgents? Quel financement nécessitent-ils? Lesquels bénéficient autant à la France qu'au Luxembourg? Quid de l'environnement? Des questions sur lesquelles les deux pays devront s'accorder. Le ministère de la Mobilité de Yuriko Backes analyse les offres parvenues. Le lancement de l'étude est prévu pour le premier semestre 2024. Les objectifs sont ambitieux, avec le renforcement de la ligne ferroviaire Metz-Thionville-Luxembourg, afin de créer une sorte de «RER» transfrontalier - 22 000 voyageurs quotidiens à l'horizon 2030 - et la promotion d'une mobilité plus durable sur les routes. L'accord France-Luxembourg - 50/50 pour le financement - porte sur 440 millions d'euros pour le ferroviaire et 20 millions pour le transport routier. Des projets cofinancés sont en chantier comme les P+R de Longwy et Thionville près des gares (700 places chacun) et l'allongement des quais sur l'axe Metz-Hettange-Grande. Le P+R de Thionville-Metzange a quant à lui été mis en service en 2021. Et d'autres projets sont à l'étude. **THOMAS HOLZER**

# La CNS est en bonne santé

**LUXEMBOURG** L'assurance dépendance «se caractérise par une situation financière stable» à l'horizon 2027, a indiqué hier la Caisse nationale de santé (CNS). Le solde des opérations courantes devrait rester positif, avec 77,4 millions d'euros estimés pour 2023 et 69 millions pour 2024. La réserve globale est estimée à 547,1 millions d'euros pour fin 2024, couvrant 55% des dépenses courantes de

l'année. L'an prochain, le système d'assurance dépendance couvrira une population protégée prévisible de 968 500 personnes, constituée pour deux tiers de résidents, note la CNS. Le nombre estimé de personnes dépendantes prises en charge à domicile est de 9 900 (+3,9%), ajoute-t-elle. Le nombre moyen de bénéficiaires dans les établissements d'aide et de soins est de 5 307 personnes (+1,3%).



Le nombre de personnes prises en charge à domicile augmente.

# Yuriko Backes enfile le treillis

**DIEKIRCH** C'est une ministre de la Défense sous un jour nouveau qui est apparue hier sur le réseau social X. Vêtue d'un treillis militaire, Yuriko Backes a en effet effectué une visite au Centre militaire Herrenberg de Diekirch. La ministre a fait plusieurs briefings, notamment en compagnie du général Steve Thull, chef d'état-major de l'armée. Elle est allée en immersion observer différentes activités et missions des soldats.



Yuriko Backes s'est fondue dans le décor, à Diekirch.

# Secours alertés via les bornes

**LUXEMBOURG** En cas de panne, d'accident sur l'autoroute, il est possible de prévenir les secours grâce à l'une des 245 bornes d'urgence. De 2018 à 2022, 1 126 appels ont été passés via ces bornes, principalement des pannes, indique la ministre de la Mobilité, Yuriko Backes. En 2021, 224 appels ont été passés par ce biais. Un chiffre relativement stable sur les cinq dernières années. Certaines bornes seront temporairement hors service en raison de travaux, notamment pour migrer des réseaux 2G et 3G vers la 4G, souligne-t-elle.

# Ils veulent la paix à Gaza

**LUXEMBOURG** Plusieurs centaines de personnes ont manifesté hier dans la capitale, à l'appel d'Amnesty International, pour réclamer «un cessez-le-feu immédiat et durable en Israël et dans les territoires palestiniens». Selon la directrice d'Amnesty, «les bombardements d'Israël tuent 300 Palestiniens par jour, dont des enfants, et son blocus illégal engendre une souffrance humaine». L'ONG réclame aussi la libération des otages du Hamas et des Palestiniens arrêtés de manière «arbitraire» par Israël.



Vite lu

## Apprendre le dessin

**DIFFERDANGE** Le centre culturel Aalt Stadhaus, à Differdange, propose, à partir du 15 janvier, une série de six cours de dessin, animée par Carole Wilmet. Le tarif pour les six séances est fixé à 90 euros. Les places sont limitées, inscriptions à [info@stadhaus.lu](mailto:info@stadhaus.lu)

## Convention demandée

**LUXEMBOURG** L'OGBL appelle les salariés de la restauration collective à un piquet de protestation aujourd'hui, à 15 h 30, devant l'École européenne du Kirchberg. La revendication concerne la signature d'une convention sectorielle «digne de ce nom».



## Dangereux au volant

**MERTZIG** Alors qu'il circulait dimanche soir sur le CR345 à Mertzig en zigzaguant à bord d'un véhicule endommagé, un individu a failli provoquer un accident. Il a été arrêté à son domicile. Son test d'alcoolémie s'est révélé positif et son permis lui a été retiré.

# Interdiction de la mendicité sévèrement égratignée

**LUXEMBOURG** La Commission consultative des droits de l'homme (CCDH) a rendu hier un avis sévère sur le règlement de police interdisant la mendicité en journée dans certains quartiers de la capitale. Il dépasserait «de loin les limites qu'un État peut poser au droit de mendier». La base légale serait trop fragile, la CCDH soulignant que la mendicité en elle-même n'est pas interdite. Le concept de «mendicité agressive



La mendicité est interdite en journée dans certaines zones.

# Les métiers manuels ont tenté de séduire les petits

**LUXEMBOURG** Lors du Makerfest, au Forum Geesseknäppchen, des élèves ont pu découvrir des aspects de l'artisanat.



Les élèves ont fait eux-mêmes les plans électriques des sapins.

«Un élève peut montrer à un enfant comment souder», explique Jérôme Metzler. Qui est fier de l'atelier qu'il a créé avec ses élèves du Lycée Vauban. Hier (et encore aujourd'hui) au Forum Geesseknäppchen, à Luxembourg, les enfants ont pu créer leur propre petit sapin de Noël, et ainsi en apprendre plus sur le métier de soudeur.

Depuis 2015, le Service national de la jeunesse (SNJ) organise le Makerfest. Un événement où les écoliers découvrent divers métiers plutôt ma-

nuels lors d'ateliers. Pour cette septième édition, quelque 1 400 enfants se sont inscrits afin de participer à une vingtaine d'ateliers. Entre autres, deux professeurs du Lycée des

Arts et Métiers présentent leur section «Smart Technologies». Ils nous assurent que les filles étaient autant intéressées que les garçons, tout particulièrement par la démonstration

d'énergie solaire et du petit robot sur la table, un projet de fin d'études d'un ancien élève. Nous retrouvons Yann, 13 ans, et son père Andy, 48 ans, devant ce stand, tous les deux passionnés de robotique. Plus tard, Yann voudrait peut-être travailler dans la programmation des robots. Pour l'instant, il est fasciné par «des rovers sur Mars».

Silvia Monteiro, de BASE1, l'entité du SNJ qui organise le Makerfest, raconte que les groupes qui viennent à l'événement «peuvent trouver de l'inspiration, collaborer et trouver des synergies». Ainsi, les jeunes ont la possibilité «d'essayer quelque chose de nouveau et d'être créatifs».

MÉLISSA PETIT

## Les aides seront prorogées

**LUXEMBOURG** Le régime d'aides aux entreprises particulièrement touchées par la hausse des prix de l'énergie causée par l'agression de la Russie contre l'Ukraine sera prorogé. Le Conseil de gouvernement, qui s'est réuni hier, a validé le projet de loi qui prévoit sa prolongation jusqu'à la fin du mois de juin prochain. Il devait s'achever fin 2023.

PUB

## Stage & Job

Quelles sont les dispositions pour les élèves et les étudiants

Élèves, étudiants, enseignants, parents, employeurs.

Vous vous interrogez sur les conditions et la réglementation des stages ou des jobs en entreprise. L'ITM vous aide à y voir plus clair. Téléchargez le document via le QR Code ou demandez-le auprès de notre Help-Call Center. Pour plus d'informations, prenez contact auprès de nos agents de l'ITM, ils répondront à vos questions et vous accompagneront dans vos démarches.

+352 247-76100 | [contact@itm.etat.lu](mailto:contact@itm.etat.lu) | [www.itm.lu](http://www.itm.lu)

INSPECTION DU TRAVAIL ET DES MINES

Ensemble, valorisons le Travail.